



## РЕЗЮМЕ

Фамилия, имя, отчество	<i>Сандыбаева Нуржамал Ануарбековна</i>
Год рождения	<i>13.07.1953 г.</i>
Место рождения	<i>Джамбулская область, Таласский район, с.Аккуль</i>
Национальность	<i>казашка</i>
Образование	<i>Казахский педагогический институт им. Абая (г. Алма-Ата), 1974 г., Аспирантура при кафедре русского языка Ленинградского государственного университета (1978-1981 гг.)</i>
Степень профессиональной квалификации	<i>кандидат филологических наук, доцент кафедры русского языка и литературы ЮКГПУ; преподаваемые дисциплины: фонетика и орфоэпия современного русского литературного языка, лексикология современного русского литературного языка, практический курс русского языка, период работы в данной организации: с 2001 года – по настоящее время.</i>
Членство в профессиональных организациях	<i>член Казахстанской ассоциации преподавателей русского языка и литературы (КазПРЯЛ);</i>
Награды и премии	<i>Медаль им. Алтынсарина, Европейская серебряная медаль им. лауреата Нобелевской премии П.Л.Капицы и диплом «Автор научного открытия»; «Лучший преподаватель 2008 года» (МОН РК); Юбилейная медаль «К 80-летию ЮКГПИ» – 2018 г.</i>
Свидетельства/сертификаты о повышении профессиональной квалификации	<i>Межвузовский фестиваль педагогических идей 15 февраля 2014 г. (Алматы, КазГНУ им аль Фараби); Курсы повышения квалификации III Евразийской школы культурной дипломатии «Русский язык в синхронии и диахронии: проблематика и перспективы» (КазНУ им. Аль-Фараби, Алматы). Сертификат № 2019-12-001, 2019 (72 час.). - Участие во II Евразийской школе культурной дипломатии «Образование. Инновации. Языки» (Место проведения: г. Шымкент, 3-6 октября 2019 г.) При поддержке Казахского Национального университета им. Аль-Фараби, Представительства Россотрудничества в РК - Повышение квалификации в Центре ДПО факультета гуманитарных и социальных наук РУДН «Жизнь языка в культуре и социуме: проблемы формирования полиязычной личности в школе» (72 часа) 8.04.2019 - 13.04.2019. Удостоверение о повышении квалификации УПК 18 076804. -Участие в Международной лингвистической школе «Корни дружбы наших народов в нашей истории» в Кабардино-</i>

	<p><i>Балкарском государственном университете 14-21.08. 2019 (Сертификат) при поддержке Фонда Президентских грантов (Нальчик)</i></p> <p><i>- Повышение квалификации «Современные педагогические технологии в высших учебных заведениях в рамках обновленного содержания образования» (72 часа) 15.11.2019 - 7.12.2019. Павлодарский государственный университет им.Торайгырова. Удостоверение о повышении квалификации ЦПК 7.12.2019</i></p>
<p>Самые важные публикации и презентации, за последние пять лет – название, соавторы (если имеются), где издано и/или презентовано, дата публикации или презентации</p>	<p><i>- Казахский ассоциативный словарь. – Москва – Шымкент: Әлем, 2014. – 320с. (соавторы:Дмитрюк Н.В., Молдалиева Д.А., Молданова Ж.И., Мезенцева Е.С., Абрамова Г.И., Сандыбаева Н.А.);</i></p> <p><i>Учебное пособие по русскому языку для студентов 1 курса всех специальностей (соавт. Алтынбекова Г.К.), рекомендовано к опубликованию УМО КазНПУ им. Абая;</i></p> <p><i>Функционирование русского языка в Казахстане: проблемы и перспективы. – ММНПК «Опыт, проблемы, перспективы формирования культуры межэтнических и межконфессиональных отношений в обществе». – Шымкент: АНК-ЮКГУ, 2015. – С. 225-230; Участие в работе XIV МК «Язык и мышление: Психологические и лингвистические аспекты» (Ульяновск, май 2014);</i></p> <p><i>- Темпоральность в языковом сознании русских и казахов. // XXI МЗНПК «Вопросы филологии, искусствоведения и культурологии». – Москва, 2014. – С. 225-227;</i></p> <p><i>Этноязыковые процессы в Казахстане: проблемы и перспективы. //XXI МЗНПК «Вопросы филологии, искусствоведения и культурологии». – Москва, 2014.– С.227-230; Из истории изучения казахской ментальности (толерантность и культура) – МНПК «Концепция интеграции образования, науки и производства», посвященная юбилею А.М.Аширова. – Шымкент, 2014;</i></p> <p><i>- Языковые процессы в современном Казахстане: этнокультурная и лингвосоциальная взаимообусловленность. – «Жаһандану жағдайындағы тіл үйретудің инновациялық әдіс-тәсілдері» Аймақтық семинар-тренинг материалдарынын жинағы, Шымкент: НИШ, 2019, с 55-59. Н. А. Сандыбаева, Н. В. Дмитрюк</i></p> <p><i>Русский язык в Казахстане: статус, реалии, витальность, тенденции ..... 24</i></p>
<p>Краткое перечисление новых профессиональных, опытно-конструкторских разработок, авторство или соавторство в научных или опытно-конструкторских разработках</p>	<p><i>- участие в НИР в рамках госзаказа по бюджетной программе 120 «Грантовое финансирование НИР» по теме: «Межкультурная коммуникация: ментально маркированные концепты социальной культуры» – руководитель д.ф.н., профессор Н.В. Дмитрюк.</i></p> <p><i>- Свидетельство интеллектуальной собственности на электронное учебное пособие по русскому языку (в соавторстве с Алтынбековой Г.К.) №2442 от 27.03.2019</i></p>



## ТҮЙІНДЕМЕ

<b>Тегі, аты, әкесінің аты</b>	Сандыбаева Нұржамал Әнуарбекқызы
<b>Туылған жылы:</b>	13.07.1953
<b>Туылған жері:</b>	Жамбыл облысы, Талас ауданы, Ақкөл ауылы
<b>Ұлты:</b>	Қазақ
<b>Оқу орны, бітірген жылы:</b>	ҚазПИ (қазіргі Абай атындағы ҰПУ), филология факультеті; «Орыс тілі мен әдебиеті» мамандығы 1974 ж.
<b>Мамандығы бойынша біліктілігі:</b>	Орыс тілі мен әдебиеті
<b>Қандай шет ел немесе ТМД халықтарының тілдерін біледі:</b>	Орыс тілі еркін, қазақ тілі еркін, ағылшын тілі сөздік қолдану арқылы
<b>Ғылыми дәрежесі, ғылыми атағы:</b>	Ф.ғ.к., доцент
<b>Мемлекеттік наградалары, құрметті атақтары:</b>	Обладатель Государственного гранта и медали «Лучший преподаватель вуза-2008»
<b>Ғылыми жетістіктері:</b>	1981 жылы филология ғылымдарының кандидаты ғылыми дәрежесін алу үшін Ленинград мемлекеттік университетінің филология ғылымдарының докторы, профессор Мещерский. Н.А басшылығымен «Восточная лексика в «Хождении за три моря» Афанасия Никитина» тақырыбы бойынша зерттеу жұмысың жүргіздік. (1985 жылы доцент ғылыми атағың алдым.
<b>Отбасылық жағдайы:</b>	Жолдасы қайтыс болған. 1 қыз, 2 немере
<b>Еңбек жолы</b>	
<b>Жылы</b>	<b>Қай мекемеде, қызметі</b>
1975-1976жж.	Жамбыл қ., №26 мектепте орыс тілі мен әдебиеті пәнінің мұғалімі
1979-1986жж.	Жамбыл технологиялық институтының орыс тілі мамандығында оқытушы, аға оқытушы, доцент, кафедра меңгерушісі
1986-1996жж.	ҚазХТИ-да орыс тілі кафедрасының доценті
1996-1999жж.	ОҚМА-да орыс тілі және қазақ тілі кафедрасының меңгерушісі
2000-2007жж.	ШИ ХҚТУ-де доцент, кейіннен орыс тілі кафедрасының меңгерушісі
2008-2011жж.	АИУ-де орыс тілі кафедрасының меңгерушісі
2011ж. бастап қазіргі күнге дейін	ОҚМПУ-де орыс тілі кафедрасының доценті



## RESUME

Full name	<i>Sandybayeva Nurzhamal Anuarbekovna</i>
Date of birth	<i>13 July 1953</i>
Birthplace	<i>Republic of Kazakhstan, Dzhambul region, s. Akkul</i>
Nationality	<i>Kazakh</i>
Education	<i>Kazakh Pedagogical Institute named after Abai (Alma-Ata), 1974, Postgraduate studies at the Russian Language Department of Leningrad State University (1978-1981)</i>
Degree of professional qualification	<i>Candidate of Philological Sciences, Associate Professor of the Department of Russian Language and Literature of SKSPU; Russian language courses taught: phonetics and orthoepy of the modern Russian literary language, lexicology of the modern Russian literary language, practical course of the Russian language, period of work in this organization: from 2001 to the present.</i>
Membership in professional organizations	<i>Member of the Kazakhstan Association of Teachers of Russian Language and Literature (KAZPRYAL);</i>
Awards and prizes	<i>- Medal to them. Altynsarina, - European Silver Medal named after Nobel Prize laureate P.L.Kapitsa and diploma "Author of scientific discovery"; - "The best teacher of 2008" (MES RK); - Jubilee medal "To the 80th anniversary of SKSPI" - 2018</i>
Certificates/certificates of professional development	<i>Interuniversity Festival of Pedagogical Ideas on February 15, 2014 (Almaty, KazGNU named after Al-Farabi); Advanced training courses of the III Eurasian School of Cultural Diplomacy "Russian language in synchrony and diachrony: problems and prospects" (KazNU named after Al-Farabi, Almaty). Certificate No. 2019-12-001, 2019 (72 hours). - Participation in the II Eurasian School of Cultural Diplomacy "Education. Innovation. Languages" (Venue: Shymkent, October 3-6, 2019) With the support of Al-Farabi Kazakh National University, Representative Office of Rossotrudnichestvo in the Republic of Kazakhstan - Advanced training at the Center of the Faculty of Humanities and Social Sciences of the RUDN "The life of language in culture and society: problems of the formation of a multilingual personality at school" (72 hours) 8.04.2019 - 13.04.2019. Certificate of advanced training of the CPC 18 076804. -Participation in the International Linguistic School "The roots of friendship of our peoples in our history" at Kabardino-Balkarian State University 14-21.08. 2019 (Certificate) under the</i>
The most important	<i>- Kazakh associative dictionary. - Moscow - Shymkent: Alem,</i>

<p>publications and presentations over the past five years – title, co-authors (if any), where published and/or presented, date of publication or presentation</p>	<p>2014– - 320s. (co-authors:Dmitryuk N.V., Moldaliev D.A., Moldanova Zh.I., Mezentseva E.S., Abramova G.I., Sandybaeva N.A.);  <i>Textbook on the Russian language for 1st year students of all specialties (co-author. Altynbekova G.K.), recommended for publication by UMO KazNPU im. Abaya; Functioning of the Russian language in Kazakhstan: problems and prospects.</i>  - MMNPC "Experience, problems, prospects for the formation of a culture of interethnic and interfaith relations in society".  - Shymkent: APK-SKSU, 2015. - pp. 225-230; <i>Participation in the work of the XIV MK "Language and thinking: Psychological and linguistic aspects" (Ulyanovsk, May 2014);</i>  - <i>Temporality in the linguistic consciousness of Russians and Kazakhs. // XXI MZNPk "Questions of philology, art history and cultural studies". - Moscow, 2014. - pp. 225-227; Ethno-linguistic processes in Kazakhstan: problems and prospects. //XXI MZNPk "Questions of philology, art history and cultural studies". - Moscow, 2014.- pp.227-230; From the history of the study of the Kazakh mentality (tolerance and culture) - MNPK "Concept of integration of education, science and production", dedicated to the anniversary of A.M.Ashirov.</i>  - Shymkent, 2014;- <i>Language processes in modern Kazakhstan: ethnocultural and linguistic interaction.</i>  -<i>Collection of materials of the training seminar" innovative methods of teaching languages in the context of globalization", Shymkent: Nish, 2019, pp. 55-59. Sandybayeva N. A., Dmitryuk N. V. Russian language in Kazakhstan: status, reality, vitality, tendencies. .... 24</i></p>
<p>A brief list of new professional, experimental design developments, authorship or co-authorship in scientific or experimental design developments</p>	<p>- <i>Participation in research within the framework of the state order under the budget program 120 "Grant financing of research" on the topic: "Intercultural communication: mentally labeled concepts of social culture" - head of PhD, Professor N.V. Dmitryuk.</i>  - <i>Certificate of intellectual property for the electronic textbook on the Russian language (co-authored with Altynbekova G.K.) No. 2442 dated 27.03.2019</i></p>